

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 2.50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 10 de Julio de 1887.

Suscribenes a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.659

## Desórdenes en París.—Impresiones y comentarios.

Los telegramas traen ecos de la alarma que en París expresan los periódicos y las gentes sensatas, por las proporciones y por el giro bien fáciles de proveer que han tomado en París los sentimientos de populachera a favor de Boulanger. No sería extraño que estos sentimientos, estraviados y exaltados con motivo de las fiestas del 14 de Julio, produjeran espectáculos todavía más vergonzosos que el de la despedida al general, ni que a su sombra, y andando el tiempo, fermentara, como temen algunos periódicos franceses, la levadura revolucionaria que inspiró las páginas más crueles del 93; pero sea lo que quiera, el hecho es que hasta en los espíritus más flemáticos se nota reacción contra esa peligrosa populachera del ex ministro de la Guerra.

Nadie ignora que Boulanger, general oscuro, aunque de carrera rápida, llegó al gobierno con la protección, que no con el apoyo de Clemenceau, su pariente y jefe político; que en el gobierno tuvo significación radical, y que los radicales fueron los únicos que le sostuvieron en la memorable batalla de la última crisis.

Pues bien; con estos antecedentes, nos han sorprendido las declaraciones hechas por el propio Clemenceau en una entrevista con el señor Reinach, director de la *República Francesa*, con motivo de un artículo de este periódico; entrevistas de que da cuenta *Le Matin* en estos términos:

**Clemenceau:** Me acusáis de *boulanguerista*, de haber hecho al general Boulanger. Esto no es exacto; jamás he hecho política con él. Tan verdad es lo que digo, que cuando se ha tratado de derribar al ministerio Goblet, no me he preocupado de saber si se derribaba con él al general.

Un día que yo hablaba de la situación con Granet, el general llegó.

—Precisamente, general—le dije yo—estamos jugando vuestra cartera. No sé si seréis ó no del futuro gabinete.

—Haced lo que queráis—contestó el ministro de la Guerra.

**Reinach:** Perdon; he dicho en mi artículo que habeis hecho poco por contribuir a la situación actual del general Boulanger, pero que no habeis hecho nada por evitar que una parte de la opinión se desapee por una pendiente peligrosa.

**Clemenceau:** No debo acabar con el general Boulanger, hoy que está caído.

**Reinach:** No os pido yo que acabéis con él. Mas peligroso que el general Boulanger es el estado *boulanguerista* de los espíritus. Esto es lo que es preciso condenar. Es preciso que el partido republicano sepa si sois ó no sois de los que dejan crear en la República una posición de hombre providencial al general Boulanger.

**Clemenceau:** Tenéis motivo para saber que detesto toda dictadura, y que más particularmente tengo horror a la dictadura del sable. Jamás he considerado al general Boulanger como salvador, como hombre providencial.

En este sentido me burlo de él como de cualquier otro que quisiera hacer este papel. Deplo tanto como el que más el haber visto aparecer en nuestro país el espíritu que llamais *boulanguerista*.

Quiero tan poca cantidad de militarismo en la política, que quisiera mejor uno del centro izquierdo como presidente del gobierno que un general, sea cualquiera. Por lo demás, sabeis á qué ateneros, y considero vergonzoso para nuestro partido que se nos clasificase en *boulangueristas* y *anti boulangueristas*. Sois vos quien ha contribuido á hacer á Boulanger la posición que tiene. Si me pedís que me asocie a vuestra falta no podré complaceros; lo que puedo hacer es no sacar partido contra vos en este punto, de la actitud de Alemania.

**Reinach:** Reconozco que en este asunto no habeis hecho la política de *La Lanterne*. En cuanto a lo que llamais «nuestras faltas», es de nuestras protestas, creo que si se ha cometido algún error consista en no haber iluminado la opinión pública bastante pronto. Debí protestarse, desde luego, cuando el general Boulanger, quiso separar al general Laussier de su gobierno de París, y emprendió él, soldado, *tournees* oratorias por el país.

Como prueba también de la misma reacción en los espíritus, citaremos algunos párrafos de un artículo que escribe Segismundo La Croix, *El Radical*, contestando á *Le Justice*:

«Declarando que no ha hecho jamás del apoyo al general, la razón capital de su política, *Le Justice* condena la campaña hecha á fuerza de artículos, de imágenes, de folletos, de canciones, campaña que afirmaba que el mantenimiento del antiguo ministro de la Guerra era indispensable, que él solo podía defender la frontera, que era el salvador de la patria, el defensor providencial del orden y de la sociedad, que cualquier gobierno constituido, sin él, sería un gobierno traidor á Francia y vendido á Bismarck, etc., etc.

Toda esta propaganda malsana, repugnante, digna del bajo imperio y suficiente, si los espíritus no se reaccionaran, para conducir á ese bajo imperio; todo eso lo reprobaban y condenaban Pelletan y Clemenceau.

Jamás han hecho ellos del apoyo al general la razón capital de su política. Confieso que durante la crisis ministerial, en presencia de las conminaciones altaneras, violentas, amenazadoras, hechas al presidente de la República y al futuro presidente del gobierno, fui de los que pensaron que la dignidad, quizás la seguridad de la República, exigían que el elemento civil no cediera á las conminaciones que se le hacían en nombre de un soldado.»

En cuanto á los periódicos republicanos más

templados, escusado es decir que condenan energicamente las manifestaciones de cierta parte del pueblo de París, y que reprobaban con entereza la conducta de Boulanger.

## El proceso Pranzini.

Ayer empezó en París la vista del proceso Pranzini. El renombre y la popularidad, si se puede decir así, del asesino, olvidado algún tiempo en el espíritu novelesco de los parisenses, por el incidente Schmaebel, el incendio de la Ópera Cómica y la caída de Boulanger, va á recobrar su fuerza por algunos días. Los periódicos se preparan á no dejar escapar incidente ni detalle que pueda satisfacer la mal sana curiosidad de los lectores. Alberto Bataille, que es escritor especialista de este género de asuntos, dice que el proceso Pranzini es vulgar y no merece la expectación que ha despertado, y para demostrar su afirmación sintetiza el proceso en esta forma:

«El móvil? El robo. ¿El asesino? Un rufian internacional. ¿La víctima? Una mujer galante.» Pero sin embargo de esta simplicidad, Alberto Bataille escribe á continuación cuatro columnas de detalles y episodios de este crimen, porque realmente tiene algo de extraordinario ese *rufian internacional* que tiene la energía del silencio y que ofrece á psicólogos y fisiólogos sentimientos y tendencias morales de la más absoluta contradicción.

De cualquier modo, el público siente la curiosidad excitada, y fuerza es ayudarle con la información periodística á despejar la incógnita del drama y de los personajes. Espiguemos, pues, en el campo de la prensa francesa.

La característica de María Regnault, según resulta de los antecedentes publicados, es el espíritu de ahorro. Por virtud de él, había hecho algunas economías, y esto fué su desgracia. Si hubiera tenido, como casi todas las mujeres de su especie, costumbres de prodigalidad, espíritu generoso, trampas, mil acreedores, etc., etc., Pranzini habría cometido sus fechorías con otra, pero no con ella.

Pranzini se ha encerrado en un silencio absoluto durante la instrucción del proceso, y es de creer que continúe callado durante la vista. A todas las preguntas que el juez de instrucción le ha hecho, ha contestado encogiéndose de hombros que «no conoce nada del asunto»; pero verdaderamente, no solo con la palabra se confiesan las cosas: las alhajas robadas á María Regnault y vendidas por Pranzini á unas muchachas de vida sirada en Marsella; la fuga de Pranzini; los arañazos en el cuerpo del acusado, último desesperado esfuerzo de la víctima acometida por un asesino desnudo; el cuchillo comprado la víspera del crimen; la visita de Pranzini, después de ejecutado aquel, á un peluquero, para que le pusiera barba postiza; las declaraciones de la señora Sabatier, antigua amante de Pranzini, á quien éste confesó que la noche anterior la había pasado con María Regnault, son otros tantos hechos que pueden sustituir en la conciencia de los jueces la confesión no hecha del acusado. De esto se desprende que un asesino puede ser condenado, aunque sea mudo.

El carácter de la Sabatier resulta de cuerpo entero con este hecho. Tiene la Sabatier veinte años más que Pranzini. Prendada de las gracias personales del acusado, se aferró á su amor (pase la palabra) con la doble fuerza de quien se siente impresionada y de quien sabe que por los estragos de los años, será aquel el último amor que inspire y de que goce.

Estos son motivos nada misteriosos para los fisiólogos, que determinan la voluntad con fuerza poderosa.

Llamada á declarar, la Sabatier contestó que Pranzini había pasado la noche del crimen en casa de ella. El juez decretó la prisión de aquella *amoureuse*, que intentó salvar con mentiras á su amante, y á los pocos días hizo que compareciera otra vez para decirle: «Sé que mentís, pero sé también que sois inocente. Estais en libertad; id con Dios, y mañana vendreis á decirme la verdad.» En efecto, al día siguiente, la Sabatier fué á ver al juez de instrucción, y llorando le dijo lo que sabía de Pranzini.

Durante la instrucción acaeció otro episodio menos dramático, pero más entretenido.

María Regnault había sufrido una decepción amorosa. Un negociante rico la había dejado para casarse con otra. Procuraba aturdirse, y en esta ocasión conoció á Pranzini, que tenía la costumbre de abordar á las mujeres en la calle; pero María había buscado consuelo también en amistades tiernas y femeninas, y de estas amistades cayeron en poder del juez algunas cartas apasionadas.

Un día el juez citó á su presencia á la firmante de una de estas cartas. Se trataba de una parisense muy conocida en círculos serios y literarios, pero que no sabiendo acomodarse al gran arte, pensó un poco tarde en la retirada.

—Señor—le dijo indignada al juez—es una infamia el hacerme venir aquí. Tengo amigos poderosos. ¿Tenga usted cuidado!

—Señora—respondió el juez mostrándole la carta—¿conoce usted esto?

La señora bajo la cabeza.

En el album de María Regnault, se encuentra escrito de su letra este pasaje, que se refiere al comerciante:

«¡Ah! quisiera morirme. Siempre me he burlado del amor de otras, y ahora estoy bien castigada. ¿Qué va á ser de mí el día que se case? No me creía capaz de amar.»

Después habla de esa amiga, cuyos consuelos echa de menos. Volvamos la hoja.

Las cartas cogidas á Pranzini arrojan bastante luz sobre las costumbres del acusado. Todas ellas bien empacquetadas y clasificadas por Pranzini, son de amores, y revelan que el acusado era un especulador del amor en todas sus manifestaciones.

Después de haber estado en Italia, cuando vivía de los regalos de la Sabatier, que empeñaba sus alhajas por darle dinero, Pranzini, que no cesaba de perseguir novia rica, conoció y sedujo en uno de los grandes hoteles de París á una joven americana. Después de ser preso Pranzini, esta joven continuó escribiéndole cartas que fueron á poder del juez de instrucción.

Mías N.... ya de vuelta en Nueva-York, tenía siempre delante de los ojos la imagen de «aquel joven tan distinguido, tan perfecto, tan elegante, que había encontrado en París.» Había hablado de él á su madre y á su padre, y no se oponían á que se casaran. ¿Quién sabe si Pranzini mató á María Regnault para obtener dinero con que ir á América á casarse?

De todos modos, las cartas de la joven son curiosas.

«Eres—escribía la joven á Pranzini—el único hombre que deseo poseer. Tu imagen está siempre delante de mis ojos. Has hecho excelente impresión á mi madre, que no toma fácilmente cariño á los desconocidos. Pero tu voz, tus maneras, tu imagen, todo lo tengo siempre en la memoria. Por mi parte soy tuya en cuerpo y alma cuando quieras.....»

En otra carta: «¡Cielos! ¿Cuando pienso que me he entregado á ti inmediatamente! ¡Suerte fatal! ¡Jamás querrás creer que era la primera vez de mi vida! Mejor habría sido aguardar á que nos casáramos y estar alejada de ti hasta ese momento bendito. Pero vendrás á Nueva-York, y me probarás que aquel momento no fué tan lamentable, después de todo.»

En otra carta: «Has de saber, dulce amigo, que lo que amo en tí es el elemento extranjero. Tenemos en América hombres muy guapos. ¡Pero son gentes tan positivas y tan faltos de sentimiento! París es la población más perversa de la tierra. La moralidad está por los suelos! Los franceses no tienen más que una ventaja en su inmoralidad: que no la escondan; mientras que aquí tenemos tantas sociedades para la supresión del vicio. Deseo vivamente que abandones una población tan corrompida.»

Mi padre se ha enterado de que te escribo; le ha dicho á mi madre que esto estaba mal hecho, y ella le ha contado nuestra novela (lo que sabe de ella...) He ido al templo el domingo, y he vuelto enmohecada. El pastor y su mujer se interesan tanto por la salud de mi alma!

Otras cartas hay, de otras mujeres, que pasamos por alto, por ser intrascribibles; pero terminaremos con estas dos:

«El tiempo pasa—escribía una que firmaba Edith—y tú me faltas, ¡tú me faltas! Quisiera tener el don de la poesía para expresarte mi amor. Quisiera tenerla oeros de mí, y que clavaras tus ojos en los míos: leerías en ellos un poema, que no sabré jamás escribirte.»

Esta otra carta es de una mujer á quien Pranzini, como de costumbre, abordó en la calle: «Señor: Es extraño que ignoreis que una mujer, sea cualquiera la nación á que pertenezca, no acepta fácilmente á un desconocido una entrevista en la calle.

Sin embargo, quiero olvidar esta incorrección. Tendreis ocasión de darme vuestras excusas en el Circulo, plaza de Vendome. Venid, estaré en el salon de conversacion; aproximaos, y os recogeré como antiguo amigo.»

Esta misma mujer parece que presentía algo de lo ocurrido á María Regnault, porque después de haber perdonado á Pranzini y de haberle escrito cartas tiernas, le escribió esta otra: «¿Por qué me niega Vd. toda entrevista que no sea en mi casa? Esta insistencia inoportuna es tan singular, que no sé qué suponer. Vuestra conducta es un enigma que renuncio á aclarar.»

Seguiremos mañana dando pormenores de la vista.

## Carta de Londres.

Término de las fiestas.—Error de la policía.—Banquete en la legación.—Viajeros.

7 de Julio de 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

Como pueden darse por terminadas las brillantes fiestas del jubileo; y digo casi, porque faltan todavía una revista militar que tendrá lugar pasado mañana sábado y la revista naval del 23 del corriente, en que hará ostentación la Gran Bretaña de su poderosa fuerza marítima, presentando más de cien buques de sus numerosas escuadras.

A pesar de que el gobierno inglés no ha dirigido invitaciones á los Estados extranjeros, parece que algunos enviarán buques de guerra para presenciar esta solemne exhibición naval. Italia enviará dos buques, Francia acaso también, aunque no lo ha decidido todavía, Holanda uno y acaso Dinamarca otro.

Una de las grandes naves inglesas se destinará para que las personas invitadas presencien el interesante espectáculo que ha de ofrecer esta fiesta tan poco común.

En la Cámara de los Comunes sufrió el gobierno, anteayer, una derrota por cinco votos, con motivo de la discusión suscitada por la detención de tres mujeres honradas, que los agentes de policía acusaban de reclutar hombres en la vía pública, resultando que la delación es falsa y que se trata de personas decentes que iban por su camino digna y tranquilamente. El asunto seguirá sus trámites para averiguar el móvil que indujo á cometer estas arbitrarias detenciones á los *policemens* delatores.

No son los primeros ni únicos casos que tienen lugar en Londres, población de cinco millones de almas, donde por mucho orden y muchos reglamentos que existan, no es posible evitar los abusos que diariamente se cometen. En la ocasión presente, la mayoría de la Cámara no se ha satisfecho con las explicaciones del

gobierno y ha votado una orden del día dejando á este derrotado por cinco votos. Como el asunto no tiene importancia política, es una derrota que el ministerio olvidará fácilmente.

Anoche tuvo lugar el segundo baile ordinario de los dos que durante la *season* ofrece la reina Victoria todos los años, así como dos conciertos en el palacio de Buckingham.

Estuvo animado y brillante como los precedentes.

Ayer, por la tarde, tuvo lugar en la legación de España un *lunch*, á que asistieron los marqueses de Sierra-Bullones, el ministro del Brasil, baron Penedo, y su señora; el vizconde de Soveral, señora é hija; el ministro de Méjico, general Mena; señor y señora da Fonseca Vaz; el ex diputado á Cortes D. Gustavo Boñil, el señor Gallostra, el oficial de marina Elduayen, señoras de Zulueta, los secretarios de la legación y algunos que no recuerdo. El banquete fué espléndido, como todos los que tienen lugar en la legación de España, y se prolongó largo tiempo.

El sábado parece que llegará á Londres, para reunirse con su hijo y hacer un viaje á Escocia, el ex-ministro de Estado, senador, D. José Elduayen.

La marquesa de Santurce y sus bellas hijas se hallan aquí desde hace unos días, y anoche se hallaban en el baile del palacio Buckingham.

Los duques de Montpensier continúan en Brighton, con los Infantes, sus hijos.

También se encuentran en Londres el marqués de Guadalmina y D. Arturo Marcoartú.—*El Corresponsal.*

## Noticias de Valencia.—Actos de barbarie

Los periódicos de Valencia publican el texto del bando del capitán general mandando á los alcaldes se restablezcan los felatos que se hayan quemado, y ordena que en cualquiera parte donde se perturbe el orden, se haga uso inmediatamente de la fuerza: este bando tiene fecha de 8 de Julio.

Publican también los periódicos hoy recibidos, el texto de las solemnes declaraciones de paz y de orden, y de adhesión al ayuntamiento de la capital, que han hecho los representantes de los gremios, Sres. Garcia Monfort y Alapont.

Respecto á los alborotos de los pueblos, las noticias publicadas por la prensa valenciana alcanzan al día 7.

En Játiva, se restableció el día 6 el orden, después de algunas cargas de caballería, en la Alameda y calle de Moncada.

Por fin el ayuntamiento, apremiado por los alborotadores, acordó volver á la administración de los consumos por el municipio, como estaban antes del 1.º de Julio.

En Liria se han mezclado á las pasiones populares actos de perversidad. Algunos grupos asaltaron el día 7 la casa de uno de los arrendatarios y maltrataron cruelmente á su esposa é hija para que descubrieran su paradero, amenazando con arrojar al fuego á la pobre criatura. Después se apoderaron de un compañero del arrendatario, y atándole una soga al cuello lo arrojaron á la acequia de San Vicente, de donde le sacaron antes de que se ahogase algunas personas de buen corazón.

Los presos hechos, han sido conducidos á Valencia.

Los alborotos de Carlex, de Alcudia, de Villanueva de Castellón y de Señera, han tenido menos importancia.

Por último, en Fortaleny, excitados algunos grupos por los arrendatarios salientes, fueron al ayuntamiento, y allí se acordó suprimir la recaudación por felatos, y apelar al reparto.

A corregir estas perturbaciones y debilidades, se encamina sin duda el bando del capitán general, que dejamos extractado á la cabeza de estas líneas.

## Un industrial de conciencia.

Los periódicos de Valencia dan cuenta de un rasgo de honradez á posteriori llevado á cabo por el industrial D. Fernando Frascuet, anticipándose á los acuerdos de la comisión municipal de Hacienda de aquel ayuntamiento, que ha resuelto publicar un bando invitando á los que, valiéndose de la ocasión, han hecho escandalosos abastos, á que los manifiesten y satisfagan los correspondientes adenos, á fin de evitar al municipio considerables quebrantos.

El referido industrial ha escrito una carta al alcalde que, si no puede por ella castigarse para evitar que otros que se hallan en su caso, se retraigan, al menos pone de manifiesto cómo se cumplen las leyes en España.

Dice así la carta: «Sr. Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad:

El que suscribe, como apoderado de D. Bernardo Frascuet, dueño del almacén de vinos de la calle de la Sargera, núm. 7, declara haber introducido en esta capital sin aduana durante el presente mes los géneros siguientes:»

Aquí viene luego una larga lista en que están por miles los kilogramos de aceite y los cántaros de vino, y por cientos los cántaros de aguardiente y alcohol, terminando así su carta este concienzudo industrial:

«Los intereses del municipio son los de todo valenciano; á mí me consta que hay industrial que nada ha introducido en todo este mes, hay otros que están dispuestos á declararlo, y mal hará quien no lo haga; en cambio, los particulares que se han aprovechado estos días, no lo imitarán.»

## Banquete en Palacio.

El celebrado anoche en el Régio Alcázar en honor del duque de Edimburgo, se verificó en el salon encarnado de espejos.

Momentos antes de empezar la comida, S. M. la Reina entregó al ilustre príncipe las insignias de la gran cruz de Carlos III, cuyo decreto firmó ayer por la mañana, acompañadas de una



carta real, manifestando su aprecio al ilustre vástago de la soberana de la Gran Bretaña.

El duque de Edimburgo quedó sobremañera reconocido á las pruebas de distinción de que era objeto y dió gracias por ello á S. M. en nombre de su augusta madre y en el suyo propio.

El orden de colocacion en la mesa era el siguiente: derecha de S. M. la Reina: S. A. R. el duque de Edimburgo; camarera mayor de Palacio; duquesa de Medina de las Torres; ministro de Marina; camarera de la Infanta doña Isabel; condesa de Superunda; marqueses de Alcázar, mayordomo mayor de S. A. A., marqués de Comillas; teniente aya; segundo introductor de embajadores; ayudante de guardia, y gentil-hombre del interior.

Izquierda de S. M. la Reina: presidente del Consejo de ministros; señora del ministro de Marina; conde de Bilbao, comandante general de Alabarderos; dama de servicio, marquesa de Comillas; Mr. Collin, ayudante del duque de Edimburgo; marquesa de Nájera; primer caballerizo, conde del Pilar; oficial Mayor de Alabarderos, y mayor como de semana.

Derecha de S. A. la Infanta Isabel: Ministro de Inglaterra; dama de guardia, duquesa de Medina de Rioseco; general Córdoba, jefe del cuarto militar de S. M.; duquesa de Híjar, dama de servicio; secretario de la legacion de Inglaterra; grande de España de guardia; primer monterero, conde de Villapaterna; jefe de carrera y marqués de Nájera.

Izquierda de S. A. ministro de Estado; duquesa de Medina Sidonia; duque de Medina de Rioseco; dama particular de S. M.; duque de Híjar; conde de Superunda; conde de Morphy; jefe de parada, y mayordomo de semana.

La música de Alabarderos ejecutó durante la comida el siguiente programa:

- 1.º Tannhäuser, Wagner.—2.º Carmen, Bizet.—3.º Kus Walzer, Strauß.—4.º Faust, Gounod.—5.º Violette, Strauß.—6.º Bocaccio, Suppé.—7.º Torramorts, Rubinstein.

Hé aquí el menú:

Poteje bisque d'écrevisses.—Consommé printanier á la Royale.—Petits feuilletés et cromesques á la Polonoise.—Dames de Saumont á la Genovaise.—Filets de boeuf á la Financiero.—Aiguilletes de Catron á la Provençale.—Paté de foie gras en Belle-Vue.—Punch á la romaine.—Petit pois á l'anglaise.—Chapons truffés rotis.—Gateaux gencois au marrasquin.—Senedoises de fruits au Champagne.—Bombes de faises au Chantilly.

Vinos: Jeréz amontillado.—Chateaux Margaux.—Sauterne.—Bourgogne Chambertin.—Rhine Johannisberg.—Champagne.—Oporto de 1815.

Cuando á eso de las diez de la noche terminaba en Palacio esta fiesta, una orquesta de bandurrias y guitarras situada en la plaza de la Armería, tocó algunas piezas musicales, que fueron escuchadas con agrado por los ilustres comensales, y con el fin de que S. A. el duque de Edimburgo oyera mejor esta música del país, se dispuso subiera á las reales habitaciones, en donde tocaron algunas composiciones nacionales y extranjeras con gran acierto.

A las once y media se retiró de Palacio el duque de Edimburgo y las personas que le acompañaban, despues de saludar y agradecer á S. M. la Reina las bondades que para con él tuvo.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

En Zanzíbar.

Lisboa 9.—En el telegrama de Zanzíbar publicado por los periódicos ingleses, respecto de la cuestion de Portugal, apareció de una manera inexacta la devolucion del vapor Kibia al sultan de dicha isla.

Aquí no se tiene tampoco noticia alguna de las pretendidas indemnizaciones de guerra. La devolucion de dicho vapor se llevó á efecto á petición de los gobiernos de Alemania é Inglaterra, y en una forma completamente honrosa para Portugal.

El comisario portugués Boito Capello, llegó anteaayer á Zanzíbar con objeto de dejar zanjadas por completo las diferencias pendientes entre aquel gobierno y el de Lisboa.

La causa de Franzini.

París 9.—Hacomenzando la vista de la causa del asesino Franzini. La concurrencia llena completamente la sala del tribunal. El acusado continúa negándolo todo, pero sus respuestas contradictorias é inseguras no le justifican.

El general Boulanger.

París 9.—El periódico la France, dice que el tren que conduce al ex-ministro de la Guerra, general Boulanger, ha sido aclamado á su paso por Melun, Fontainebleau, Nevers y otras ciudades importantes. Algunas estaciones estaban iluminadas. En Nevers el mismo general dirigiéndose á los que le aclamaban, les rogó gritasen: «Viva la república, viva la Francia, no viva Boulanger».

El convento anglo-turco.

Constantinopla 9.—El representante de Inglaterra Sr. Voff, ha recibido instrucciones ordenándole que aplaque su partida.—Fabra.

El príncipe imperial.

Berlin 8 (87 noche).—El príncipe imperial ha recobrado completamente la voz, merced á las operaciones practicadas por el doctor Mackenzie y al hábil tratamiento á que ha sido sometido por este profesor eminente.

La mejora es tan notable, y la confianza en su curacion tan absoluta, que el doctor ha manifestado al príncipe que le estaba permitido hablar diariamente en alta voz durante un cuarto de hora.

Otro candidato gladstoniano.

Londres 10 (27 madrugada).—En las elecciones verificadas hoy en Coventry, el candidato Mr. Ballantine, liberal, ha obtenido 6.229 votos contra 4.213, alcanzados por Mr. Gatton, el candidato conservador.

Es un puesto que ganan los liberales, pues el distrito era conservador antes.—(De El Imparcial.)

Historia de amor.

Se trata, dice El País, de una señorita inglesa y de un jóven español. Ella quedó huérfana y sin recursos á la edad de dieciocho años. Habiendo recibido esmerada educacion, fué recomendada á una familia española que habia encargado á Londres una institutriz. Vino á Madrid la inglesa, y desde el primer día se captó el afecto de sus protectores, que la encomendaron la educacion de dos niñas.

Además de éstas, habia en la casa un señorito, aprovechado estudiante de Derecho. La inglesa, que era una rubia espiritual, digna de ser morena y sevillana, que diria Campoamor, trastornó el cerebro del jóven, despues de ganarle el corazon, hasta el punto de que el aplicado estudiante no volvió á abrir un libro. El señorito se declaró á la institutriz; ésta, con dignidad y modestia, rehusó estrechar relaciones con él, haciéndole ver la diferencia de clases que existia entre ambos.

Para los nicholes que no siendo aguardientes han quedado fuera de los tratados, es aplicable el nuevo derecho á todas las procedencias.

Respecto de los aguardientes que están comprendidos en los tratados de comercio, se mantiene en 30 francos el derecho para las importaciones efectuadas en las condiciones de la tarifa convenida.

La circular añade que el servicio no debe perder de vista que la tarifa no admite en esas condiciones más que verdaderos aguardientes, es decir, líquidos alcohólicos destinados á ser entregados directamente al consumo de boca.

Contra los perros.

Leemos en El Globo:

«Ha comenzado la campaña de los agentes del ayuntamiento contra los individuos de la raza canina que andan por ahí desperdigados y sin bozal, empleando el inhumano pero económico procedimiento de la estrigüña.»

Pero al mismo tiempo han comenzado sus campañas algunos madrugadores industriales que se dedican á desollar los canes, dejando los restos en las calles. Con lo cual, dicho se está que el espectáculo se hace repugnante en su grado.

Como supienemos que los aludidos industriales lo son sin patente, confiamos en que los agentes del municipio les vayan á la mano para que no sigan adelante.»

El día 1.º de Agosto tomarán posesion de sus cargos los nuevos jueces y fiscales municipales de Madrid. Dos nombramientos de jueces municipales y fiscales suplentes de Madrid, quedarán hechos uno de estos dias.

Se están recogiendo firmas entre el comercio de Reus para elevar una exposicion al gobierno, á fin de que impida la introduccion de los espíritus alemanes.

En la direccion de Seguridad admiten instancias de los jefes y oficiales de la escala de reserva para cubrir 150 plazas vacantes en el cuerpo de órden público.

Probablemente, cuando lleguen las fiestas de San Sebastian, el señor ministro de Fomento irá á estar allí cuatro ó cinco dias con objeto de visitar á sus hijas, que pasan en aquella ciudad la temporada de verano.

El Sr. Abascal ha dispuesto que no se presten taldos ni otros objetos de propiedad del Ayuntamiento y que se custodian en el almacén de la villa.

Dicen varios periódicos que en los círculos bursátiles se asegura que el número de las acciones del Banco de España presentadas para optar á las de la Sociedad arrendataria de tabacos, ha sido el 90 por 100 de las domiciliadas en Madrid.

Timos.

Parece mentira que haya todavía gentes en España, y sobre todo en Madrid, que se dejen timar por el más primitivo de los distintos procedimientos: por el de los cartuchos.

Y sin embargo, los hechos están dando todos los dias la razon á aquel principio latino: Stultorum infinitus est numerus.

Ayer por ejemplo, á un teniente retirado de carabineros, llamado D. Tomás Liria Jimenez, que se hallaba en Madrid de paso para Algeciras, le salieron dos timadores que, fingiéndose paisanos suyos, le estafaron en la calle de Atocha, por el procedimiento del timo, 6.000 reales en billetes del Banco de España, dejándole, en cambio, dos cartuchos de perdigones, que le dijeron contenian monedas de cinco duros, y un pedazo de yeso, envuelto en un papel, simulando un fajo de billetes de Banco.

Esto fué durante el día. Por la noche, al llegar el tren de Andalucía, uno de los viajeros preguntó á la salida á un sujeto por la calle de Santa Isabel.

Acercóse á ellos un tercero hablando con acento gallego, marchando juntos los tres. El resultado de la conversacion fué que al viajero, llamado José Quirós Quero, le fueron timadas mil pesetas en billetes por el procedimiento de los cartuchos.

De veraneo.

Hoy ha salido con direccion á San Sebastian el director de Beneficencia y Sanidad, señor Baró.

El ex-ministro de Estado D. José Carvajal, presidente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislacion, saldrá hoy de esta córte con direccion á la histórica ciudad alemana de Göttinga, en cuya Universidad tiene un hijo haciendo sus estudios.

El Sr. Bosch (D. Alberto), ha salido para San Sebastian.

El Sr. Labra saldrá de un día á otro para Asturias.

El ex subsecretario del ministerio de Ultramar, D. Juan García Lopez, ha salido de Madrid con direccion á las provincias del Norte de España y Francia.

También el señor marqués de la Habana ha salido hoy para Biarritz.

El general Cassola.

La enfermedad que viene molestando desde hace dias al ministro de la Guerra, se recrudeció algo ayer, hasta el extremo de obligarle á guardar cama.

Aunque el general Cassola se resiste á salir de Madrid, para tomar aguas medicinales, es posible que los consejos facultativos le decidan á marchar unos dias á Mondariz ó Marmolejo. Deseamos el alivio del señor general Cassola.

El viernes próximo empezarán las vacaciones en los tribunales, y en el Consejo de Estado.

Causa casi célebre.

Al cabo de doce dias de celebrada la vista del juicio apelado contra el coronel Sr. Oliver, se dictó anteaayer sentencia por el juez de primera instancia del distrito de la Audiencia, absolviendo libremente al yerno de dicho señor y condenando al coronel al pago de 25 pesetas, costas y la asistencia facultativa que necesitó su yerno.

Guarnicion de la Granja.

Ayer salió con direccion á la Granja el batallon cazadores de Ciudad Rodrigo, que prestará el servicio de guarnicion en aquel real sitio durante la estancia de la córte.

Hoy ha marchado á aquel punto el escuadron de escolta real y las secciones de Guardias alabarderos.

El general Castillo, comandante general de Alabarderos, desempeñará en San Ildefonso el gobierno militar de aquel real sitio desde el dia en que llegue S. M. hasta que marche al Norte.

El ministro español en Rio-Janeiro participa que ha fallecido abintestato en aquella ciudad

el súbdito brasileño D. Florencio Michelena, natural de Madrid; y no habiendo dejado herederos conocidos en el Brasil, cita á los que pueda tener en España, con objeto de que se presenten ante dicha autoridad á hacer valer sus derechos á la herencia del finado.

A causa de proseguir todavía las obras de restauracion de la iglesia parroquial de San José, no se celebrarán en ella este mes los solemnnes cultos que anualmente se le tributan allí á Nuestra Señora del Carmen.

El ministro de la Gobernacion, Sr. Leon y Castillo, ha dado licencia á los directores de su ministerio para que alternen en sus expediciones veraniegas. El subsecretario no saldrá en todo el verano.

Contestando El Resumen á ataques de los conservadores, por algunas de las cosas que está escribiendo, replica en esta forma:

«No deberán de entenderlo así los conservadores —dice, hablando de actitudes correctas,—cuando hicieron aquella famosa campaña en que se hablaba del petit trianon y otros excesos.»

«A los cuales no hemos llegado nosotros, ni llegaremos nunca.»

«Porque nuestros rumbos serian otros.»

«Y como ahora advertimos lealmente, lealmente combatiriamos entonces.»

Reformas en Guerra.

Segun informes de El Imparcial, no tiene fundamento la noticia hecha circular en casi todos los periódicos de que el ministro de la Guerra piense plantear por decreto las reformas contenidas en el proyecto de ley constitutiva pendiente de la discusion de las Cámaras.

Sin duda alguna—escribe—se confunden con aquellas reformas que necesitan las formalidades de ley algunas disposiciones de carácter orgánico, consecuencia de leyes dictadas para determinado objeto y que han producido su resultado.

Las disposiciones gubernativas se refieren al plazo para obtener el retiro, que termina hoy, y otros asuntos análogos.

Miseria de los emigrados.

Pidiendo recursos para sus correligionarios que ya han vuelto de la emigracion, escribe anoche lo siguiente El Pueblo:

«Se encuentran entre nosotros—dice—casi todos los emigrados que volvieron de tierra extraña á la muerte de D. Alfonso. Todos ellos han sufrido por nuestra causa grandes amarguras y puesto á prueba, cuando las apoyaron resignadamente, su honra acreolada. Los más de ellos carecen de recursos para vivir»

«El partido tiene contraida con ellos inmensa deuda de gratitud. El Pueblo invita á sus correligionarios á que los auxilien, utilizando sus servicios particulares aquí ó en provincias.»

No creemos tenga fundamento la noticia que da un apreciable colega de estar acordada la jubilacion del Sr. Alonso Colmenares, nombrándose en su lugar, para la presidencia del Supremo, al Sr. Montero Rios.

Noticias del ministerio de la Guerra:

Se ha concedido el retiro al coronel de infantería D. Antonio Galvez.

—Ha sido aprobada la propuesta reglamentaria de infantería del ejército de Filipinas, correspondiente á Abril próximo pasado.

—Destinado al ejército de Cuba al comandante, capitán de artillería de Filipinas, D. José Vela.

—Se ha concedido retiro al teniente coronel de estado mayor D. Anselmo Olleros.

—Ha sido nombrado vocal de la junta especial de infantería el coronel D. José Palacio.

Los periódicos de Alicante dan cuenta de un crimen brutal cometido el jueves último en la villa de Oлива.

Un individuo, despues de cenar al parecer tranquilamente con su esposa y sus hijos, hizo acostar á éstos. No se sabe lo que entre el matrimonio aconteció; lo cierto es que la infeliz mujer fué asesinada por su marido, comenzando éste por aplastarle el pecho con una piedra enorme, martirizándola de una manera horrible hasta ahogarla.

Por la mañana se fué el asesino á casa de su suegro, á quien participó lo ocurrido, entregándole la llave de la casa y diciéndole que recogiera sus dos hijos que quedaban sin madre.

Está recorriendo España, Portugal y Argelia, una comision organizada por la casa Rothschild, para elegir terrenos y proceder al establecimiento de grandes viñedos en las mejores comarcas de dichos países.

Baja en los vinos.

En algunos pueblos del partido judicial de Cocentaina (Valencia) se están vendiendo algunas partidas de vino con destino á Francia, al precio de siete y ocho reales cántaro, con la particularidad de que este mismo caldo, por lo que se refiere á su clase, se enagenaba á 18, 19 y 20 reales. Esta baja da por resultado que los vinos flojos no se pagan á ningún precio, y solamente se destinan al consumo particular de aquella zona y para la elaboracion de espíritus.

Se han verificado en Inglaterra las pruebas del torpedero Ariete, dando excelentes resultados. Alcanzó un andar de 20 millas, promedio, y 24'86 corridas. Las pruebas duraron dos horas, quedando demostradas las buenas condiciones de las calderas.

El procedimiento Pasteur.

Se nos dice que la comision española de médicos que fué nombrada por el ministerio de Fomento el verano pasado para estudiar el sistema profiláctico de la rabia, en el Instituto del doctor Pasteur, evacuó su cometido durante tres meses, y á su regreso á España presentó una Memoria descriptiva sobre tan importante asunto. Dicha Memoria, presentada en el ministerio de Fomento, pasó á informe de la Real Academia de Medicina (seccion de Higiene), en donde se encuentra hace algunos meses.

Desearemos que se discuta y conozca este trabajo científico, del mismo modo que se hace en las demás naciones, por sí resultara algun medio para conjurar tan terrible mal.

El Sr. Cánovas.

Segun ayer dijimos, anoche salió para Francia, en el expreso del Norte, el jefe del partido conservador.

La despedida que sus amigos políticos le hicieron, ha sido una verdadera manifestacion de simpatía de las más importantes que se han hecho.

Títulos, ex ministros, altos funcionarios que han sido en la situacion conservadora, diputa-

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Marina.—Real órden dictando disposiciones relativas á la habilitacion de maquinistas extranjeros en buques españoles.

Hacienda.—Real órden resolviendo que es inadmisibile una demanda contencioso-administrativa presentada en nombre del Banco de España contra la real órden por la cual se acordó que D. Cayo Lopez tenia derecho á que fuesen excluidas de cierto embargo determinadas fincas y otras particulares.

Gobernacion.—Real órden dejando sin efecto los acuerdos de la comision provincial de Cáceres, que se negó á resolver sobre la incapacidad del alcalde del pueblo de Gomadilla, D. Francisco Sanchez Martín.

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando á Juan Antonio Damian Rodriguez de la cuarta parte de la pena de diez y siete años, cuatro meses y un dia de reclusion, que le impuso la Audiencia de Sevilla por los delitos de atentado y homicidio.

Otro indultando á Juan Gonzalez Fariñas del resto de la pena de tres años, seis meses y veintidós dias de prision correccional, á que le condenó la Audiencia de Cádiz por los delitos de disparo de arma de fuego y lesiones.

Otro indultando á María del Rosario Sanchez Valdés del resto de la pena de cinco años y un mes de prision correccional, y á Antonio Martin Sanchez de la mitad del resto de la de cinco años y un mes de presidio correccional, que les impuso la Audiencia de Carmona por el delito de robo.

Teatros.

RECOLETOS.—Está de moda este verano, y bien merecen los esfuerzos de la empresa para avivir el deseo del público, el favor que éste le dispensa, llenándole todas las noches en las distintas funciones.

Anoche se estrenó una revista en un acto de los Sres. Monasterio (D. Ricardo) é Irazzoc, música del maestro Nieto, que no obstante lo trillado que está el asunto (la política y Zorrilla haciendo el coco), sus actores demuestran el talento y la gracia de que han dado ya pruebas en otras producciones.

En la obra hay movimiento, muchos chistes (algunos demasiado crudos) y bastante sal y pimienta en las alusiones políticas.

Pero tngan en cuenta una cosa, con la que sin duda no han contado los autores de La tertulia de Mateo, que así se llama la obra. El público del teatro Recoletos, en su mayoría, no está muy enterado de la política de bastidores, y aunque aprecia la literatura, no puede reir la intencion de las alusiones.

Por lo demás, La tertulia de Mateo tiene música muy bonita y agradable, que el público aplaudió mucho, y nosotros creemos que vivirá en los carteles tanto tiempo como dure el verano.

Los actores, especialmente la Montes y Julio Ruiz, muy bien, siendo llamados á escena varias veces en union de los autores.

AL MENUDEO.

Derechos sobre los alcoholes en Francia.

El director de Aduanas de Francia ha enviado á sus agentes una circular para la aplicacion de la ley que eleva de 30 á 70 francos el derecho de entrada sobre los alcoholes extranjeros, y que creamos útil dar á conocer.

Por el art. 2.º de dicha ley esa disposicion regirá hasta 30 de Noviembre próximo, fecha en que volverá á quedar vigente el derecho de 30 francos, si no se ha ordenado otra cosa.



dos, senadores, periodistas del partido, socios del Circulo, todos aquellos conservadores, en fin, que no han salido todavía de Madrid, bajaron á la estacion del Norte, por cuyos amplios andenes no se podía apenas dar un paso.

El Sr. Cánovas permanecerá tres ó cuatro dias en Biarritz, y luego saldrá para las Bourboles.

El cólera en Italia.

Segun noticias telegráficas recibidas ayer en Madrid, anteayer ocurrieron 24 defunciones del cólera morbo en Catania (Italia).

Hay que advertir, sin embargo, que en los centros oficiales se decía anoche que el gobierno italiano no ha declarado oficialmente la existencia de tan terrible epidemia dentro de su territorio.

A pesar de todo, creemos siempre conveniente la precaucion ante peligro semejante, y opinamos que deben adoptarse algunas medidas higiénicas.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

El general Boulanger.—Censuras de la prensa

París 9 (recibido el 10).—El general Boulanger ha llegado á Clermont Ferrand con dos horas de retraso á consecuencia de los incidentes ocurridos á su salida de París.

Varios compañeros de personas le esperaban en la estacion, saludándole con gritos de «viva Boulanger».

Sin más incidente, el general se dirigió á su residencia. Parecia muy fatigado del viaje.

Para mañana se espera una manifestacion muy importante con motivo de la toma de posesion del mando del cuerpo de ejército para que ha sido nombrado.

París 9 (recibido el 10).—Los periódicos censuran las manifestaciones de ayer noche.

Atacan principalmente á la policía por no haber impedido que la muchedumbre invadiera la estacion del ferro-carril.

España y Portugal.

Lisboa 9 (recibido el 10).—El Diario del Gobierno publica hoy un decreto disponiendo que continúe en vigor durante seis meses más el convenio sobre pesquerías entre España y Portugal.

La regencia búlgara.

Tirnova 9 (recibido el 10).—La regencia, imitando al ministerio, ha presentado la dimision, dejando á la Sobranje en libertad de optar por ella ó por el gabinete.

Se cree que la Sobranje no aceptará la dimision de la regencia ni la del gabinete, y que procurará reconciliarlos.

Tirnova 10.—Tanto la regencia como el ministerio insisten en mantener sus respectivas dimisiones.

La Sobranje no ha tomado aún decision alguna sobre el particular.

Importacion de caballos.

Berlin 9 (recibido el 10).—El Diario del Imperio publica una orden imperial fechada en Ems, levantando la prohibicion de importar caballos de Alemania.

Revista militar.

Londres 9 (recibido el 10).—La reina Victoria ha pasado hoy revista á 58.000 hombres de tropas y voluntarios de Aldershot.

Después de las maniobras militares, el duque de Cambridge, que mandaba aquellas fuerzas, presentó un mensaje de adhesion á la reina, quien contestó en estos términos:

«Tengo plena confianza en el ejército. Mi más ferviente aplauso al cielo es que durante lo que queda de mi reinado Dios conceda á mi pueblo los beneficios de la paz.»

La prensa rusa, y el príncipe de Coburgo.

San Petersburgo 9 (recibido el 10).—La prensa rusa combate unánimemente la eleccion del príncipe Fernando de Coburgo para el trono de Bulgaria.

Dice que dicha eleccion es debida á una intriga austro alemana, con objeto de explorar las intenciones de la Puerta y de las potencias sobre el proyecto de proclamar la independencia de Bulgaria.

El Tiempo Nuevo dice que ha llegado el momento en que Turquía debe intervenir militarmente.

Añade que Europa deberia retirar sus representantes.

Declara que en todo caso Rusia no permitiría que el príncipe de Coburgo vaya á Sofía, y que si fuese con una escolta austriaca, los rusos le atacarían al paso.

El convenio anglo-turco.

París 9.—Los embajadores de Alemania y Austria en Constantinopla que se disponian á salir de aquella capital en uso de licencia, han recibido la

orden de no dejar sus puestos hasta que se resuelva la cuestion relativa al convenio anglo turco.

Reservas.

Vienna 9.—Los periódicos austriacos hacen reservas sobre la eleccion del príncipe de Coburgo. Creen que con ella no se resuelven las dificultades de la situacion, y no esperan que dicho príncipe vaya á Sofía.

París 9.—Ha llamado la atencion lo que manifiesta la Gaceta de Coburgo sobre la eleccion del príncipe Fernando para el trono de Bulgaria.

Dicho periódico declara que para que el príncipe acepte la Corona, es preciso el beneplácito de todas las grandes potencias.—Fabra.

El Consejo de ministros se ha reunido en el ministerio de la Guerra cerca de las tres, no sabiéndose á esta hora aún de un modo preciso los nombres de todas las personas que formarán la Junta de informacion agricola.

Se celebra en Guerra el Consejo porque el general Cassola ha pasado la noche con alguna fiebre, si bien se ha levantado por la mañana, más aliviado.

La familia del Sr. Sagasta se ha instalado durante el verano en las habitaciones de la Presidencia que dan á la calle de la Greda.

El Sr. Leon y Castillo se instalará también, desde mañana, en los despachos de Gobernacion pertenecientes al subsecretario.

Parece seguro que, una vez instalada la Reina en San Sebastian, hará por mar una visita á Bilbao y Santander, en cuyas poblaciones permanecerá algunos dias, cuyo número no está fijado.

Se ha dicho hoy en Madrid, entre una y dos de la tarde, que con motivo de los consumos, habia habido esta mañana unos tiros en Alcira, resultando cuatro muertos.

Habiendo preguntado en Gobernacion, nos han dicho que efectivamente es cierto.

El orden ha quedado restablecido.

Esta tarde á las cinco, ha sido conducido al cementerio de la sacramental del San Justo el cadáver del general Rodriguez Espina.

Ha presidido el duelo el capitán general de Madrid, Sr. Martinez Campos, asistiendo bastantes generales, entre ellos el subsecretario de la Guerra, Sr. Rodriguez Arias, el marqués de San Roman y muchos amigos del finado, en su mayoría militares.

Ha salido esta noche para Santander la familia del señor marqués de la Viesca. También ha salido para Biarritz el señor conde de Almaráz.

El duque de Edimburgo.

No es exacto, como han dicho algunos periódicos de la mañana, que S. A. el duque de Edimburgo, vaya á incorporarse á la escuadra inglesa en Barcelona; el duque no ha cambiado su propósito de embarcarse en Valencia y mañana en el tren de las ocho marchará á esta poblacion; si bien antes pasará por Cartagena, para visitar el Destructor.

Tampoco se ha cumplido el anuncio de que iba á asistir esta tarde á los toros; lejos de esto el príncipe inglés ha pasado el dia visitando Museos y cuando de notable encierra Madrid.

El banquete que esta noche dará en su honor la legacion inglesa, promete ser brillante y lo mismo la recepcion que seguirá al banquete.

Este constará solo de 30 cubiertos, por no permitir más el local destinado al efecto.

Están invitados los Sres. Sagasta, Moret, contralmirante Rodriguez Arias y señora, Martinez Campos, el subsecretario de Estado Sr. Gutierrez Agüera, los jefes de Palacio señores marqueses de Santa Cruz, duque de Medina Sidonia, duque de Sexto, general Castillo, general Córdoba, los ministros de Rusia, Alemania, Austria, Italia y Turquía, el duque de Hajar, el marqués de Casa la Iglesia, el gobernador de Madrid señor duque de Frias, el duque de Alba, el de Rivas, el banquero Sr. Bañer y el secretario de la legacion.

También están invitadas las señoras duquesas de Alba, de Medina de las Torres, Hajar, condesa de Superunda y las distinguidas esposas del señor ministro de Marina, del subsecretario de Estado Sr. Agüera, y la del general Martinez Campos, que no podrá asistir por hallarse un poco delicada de salud.

Nuestro querido amigo el distinguido literato D. José Nakens ha tenido la desgracia de ver morir ayer una hija de catorce años, que era el encanto de su casa.

No por mera fórmula de compañerismo sino obedeciendo á un impulso del corazón, enviamos al Sr. Nakens la expresion de nuestro dolor y de la sinceridad con que compartimos su pena.

La Liga de contribuyentes de Salamanca ha felicitado al general Pando por su campaña parlamentaria para conseguir que en aquella provincia se establezca el Banco agrícola, fundado por los condes de Orosco Rascon.

Hoy han estado en Palacio, á visitarlo, los filipinos que habitan en el Retiro.

Acompañados del señor conde de Morphy y del coronel de artillería, Sr. Mesa, han visitado la Armería, Caballerizas y demás dependencias de la Real Casa, produciendo en ellos, y particularmente en las mujeres, gran asombro las preciosidades que han contemplado con tanto detenimiento como curiosidad.

Después han merecido el honor de ser nuevamente recibidos por S. M., á quien Ismael Alsate, en nombre de sus compañeros, ha hecho presente el agradecimiento que les inspira el interés de la augusta señora y las atenciones que se les dispensan.

Mañana, la colonia filipina irá, por la tarde, á la Casa de Campo.

BALANCE DEL DIA.

Por separado publicamos las noticias que traen los periódicos de Valencia recibidos hoy, referentes á los motines y alborotos ocurridos en varios pueblos de aquella provincia con motivo de los consumos, deduciéndose de su relato que la perturbacion ha sido más extensa y más honda de lo que habian presumido estos mismos periódicos.

En todos estos pueblos que mencionan los periódicos de Valencia se ha restablecido el orden; pero esta mañana ha habido otro motin en Alcira, que ha sido preciso reprimir por la fuerza, produciéndose cuatro muertos.

Los telegramas añaden que el orden no ha vuelto á turbarse, y que se han establecido de nuevo los felatos.

La colision sobrevino porque los alborotadores, quisieron quemar las puertas del cuartel de la Guardia civil; y como no se retiraron, los guardias hicieron fuego, resultando cuatro muertos.

A poco llegó fuerza de Valencia, y el orden quedó restablecido.

Se sospecha que el fuego que ha preso en varios pueblos de Valencia ha tenido su origen en la misma capital; no creyendo, sin duda, los promotores, que el desarrollo fuera grave.

Consejo de ministros.

Desde las tres hasta las seis y media han estado reunidos esta tarde los ministros, bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

El Consejo se ha celebrado en el ministerio de la Guerra, por enfermedad del general Cassola.

La parte más esencial de este Consejo la han dedicado los ministros al examen de la situacion de las provincias más castigadas por la miseria y al estudio de remedios inmediatos que puedan mejorarla.

Después se han examinado varios expedientes de Fomento, Marina y otros departamentos, con objeto de que pueda firmar los correspondientes decretos S. M. la Reina antes de salir para la Granja.

Entre los asuntos llevados á Consejo por el señor ministro de Fomento, figuran un decreto sobre enseñanza; y otros sobre fomento de obras públicas en varias regiones de la Península.

Se leyeron los nombres de las personas designadas para la informacion agricola que se proyecta, faltando únicamente los que ha de proponer la comision de reformas sociales.

De senadores y diputados han sido nombrados los Sres. Barzanallana, Gonzalez (D. Venancio), duque de Veragua, Moyano, Grande de Vargas, Sanchez Arjona, Baró, Gamazo (don Trifun), Botella, Bergamín, Alvarado, Becerro de Bengoa, Garcia (D. Diego), Becerra, Puig, Torero, Abarzuza y otros.

Esta junta la presidirá probablemente el señor duque de Veragua, vicepresidente del Senado, por haber nacido en este Cuerpo la idea de la informacion.

Los nombramientos de Guerra referentes á las vacantes de un teniente general, de un ma-

riscal de campo y de un brigadier, quedaron acordados; y mañana se pondrán á S. M.

También en el Consejo de hoy se ha hablado bastante de la cuestion de los alcoholes y de los vinos.

Se habló además del viaje de S. M. y de las expediciones que pueda hacer durante el verano.

Por último, el señor ministro de la Gobernacion dió cuenta de los telegramas de Alcira de que hablamos en el sueto precedente.

El señor ministro de la Guerra saldrá el martes ó miércoles por diez ó doce dias, para tomar unas aguas, con el objeto de restablecer su salud.

No se ha resuelto nada del mando superior de Cuba, por no considerarlo urgente los ministros.

S. M. la Reina saldrá el martes próximo para la Granja, á las ocho de la mañana; debiendo acompañarla el señor ministro de Gracia y Justicia.

No tiene fundamento la noticia de que vaya á pasar á la Presidencia del Supremo de Justicia, por jubilacion del Sr. Alonso Colmenares, el Sr. Montero Rios.

Parece enturbiarse la candidatura del príncipe de Coburgo para el trono de Bulgaria, juzgando por el lenguaje duro de la prensa rusa, y por las reservas que establece la misma prensa austriaca.

Lo que tampoco está claro aún, es si el Sultan firmará al fin, ó no firmará, el convenio anglo turco.

Los valores en el Bolsin, se han presentado hoy un poco mejor que ayer.

Bolsin.

A las cinco.—Aun cuando se han hecho pocas operaciones y la concurrencia es escasa, el cambio corriente en el 4 por 100 interior lleva sobre el de ayer la ventaja de 15 céntimos, pues se indica dinero á 65'85.

Cultos.

Santo de mañana.—San Pio I y Santa Verónica. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San José, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En la iglesia de las Descalzas Reales se celebrará solemne fiesta á Nuestra Señora del Milagro; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde continúa la novena, siendo orador el Padre Panadero, y terminando con preces y reserva.

En la iglesia parroquial de San Ginés continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Uribe, y por la tarde, á las seis, estacion, rosario, sermon que predicará D. José Antonio de la Iglesia, terminando con novena, gozos, letanía, Santo Dios, reserva y salve.

También en San Antonio del Prado continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen, predicando por la mañana el P. Rochel y por la tarde el Padre Lopez.

En Monserrat continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen, predicando por la tarde el señor Pastor.

En San Martin id., predicando el Sr. Rizo.

En la iglesia parroquial de San Justo habrá por la mañana misa mayor con sermon, y por la tarde, á las seis, continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen, y dirá el sermon el Sr. Montalban.

Espectáculos para mañana.

Jardin del Buen Retiro.—A las 9.—Maria d. Rohan.

Felipe.—A las 9.—Los lobos marinos.—A las 10.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—Grandes y chicos.—A las 11 1/2.—La gran via.

Recoleto.—T. impr.—A las 9.—La tertulia de Mateo.—A las 10.—La villa de Madrid.—A las 10 1/2.—La primera de abono.—A las 11 3/4.—La tertulia de Mateo.

Maravillas.—A las 9.—La tierra de los garbanzos.—A las 9 3/4.—El 7 de Julio.—A las 10 1/2.—La gente del bronco.—A las 11 1/2.—El 7 de Julio.

Circo de Price.—A las 9.—Gran funcion. Ultima á mitad de precio las localidades. Beneficio y despedida de M. Sam Lockhart y los seis elefantes amaestrados.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Funcion monárquica.—Debut de nuevos artistas.—Gran rebaja de precios.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. S. n Gregorio, 8.

Julio 10 FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 59)

EL MOLINO DEL FLOSS

propiedades Tulliver que habia trasferido á Wakem.

Media hora más tarde, el carretero de mister Tulliver lo encontró tendido sin conocimiento á la orilla del camino, con una carta abierta á un lado, y junto á él su caballo gris oliéndolo y pareciendo inquieto.

Cuando Maggie llegó á su casa aquella tarde, para obedecer á la orden de su padre, éste habia recobrado el conocimiento, y después de algunas miradas vagas y sin expresion, habia murmurado alguna cosa con motivo de una «carta», lo que repitió luego con impaciencia. Cuando mister Turubull, el médico, la pidió, la carta fué traída y puesta en la cama, lo cual le devolvió la calma.

Este hombre decaído se quedó algun tiempo con los ojos fijos en la carta, como si quisiera de este modo reconstruir lo pasado. Pero enseguida una nueva corriente de ideas pareció detener este trabajo; quitó los ojos de la carta para dirigirlos hácia la puerta y después de haber parecido inquieto, como si buscara alguna cosa que su mirada oscurecida en exceso no podia discernir, dijo:

—¿Y la pequeña?

Repitió estas palabras de cuando en cuando con impaciencia, pareciendo no ocuparse de otra cosa que de este deseo inoportuno, y no dando señal de reconocer á su mujer ni á nadie.

La pobre señora Tulliver, cuyas facultades estaban casi paralizadas por este cúmulo repentino de desgracias, iba y venia de la casa á la puerta del patio, para ver si parecia el carruaje de Loocham, aunque no fuera hora todavía.

Pero por último llegó y dejó ante la casa á la pobre joven inquieta, que no era ya la pequeña, si no es en el recuerdo afectuoso de su padre.

—¡Oh! madre, ¿qué ha pasado?—dijo Maggie

con los labios pálidos cuando su madre se acercó á ella llorando. Esta no pensaba que su padre estuviera malo, puesto que era él quien habia dictado la carta para ella, en el despacho de Saint Ogg's.

Pero mister Turubull vino entonces á su encuentro; un médico es el buen ángel de una familia en la adiccion y Maggie corrió con una mirada turbada é interrogadora hácia el bueno del viejo amigo cuyo recuerdo estaba ligado á sus primeras impresiones de la infancia.

—No se alarme usted tanto, querida—dijo cogiéndola la mano.—Su padre ha tenido un ataque de pronto y no ha recobrado todavía la memoria. Pero ha preguntado por usted y le hará mucho bien su vista. Cállese, pues, todo lo que pueda, quítese el sombrero y suba conmigo.

Maggie obedeció con un terrible latir del corazón, que solamente la hacia sentir que vivía. La misma tranquilidad con que hablaba mister Turubull habia espantado su susceptible imaginacion.

Los ojos de mister Tulliver estaban aún fijos en la puerta cuando Maggie entró y se encontró con esta mirada inexplicable, ansiosa, desesperada, que la habia buscado vanamente. Por un movimiento repentino, aquel se enderezó sobre el lecho, ésta se lanzó hácia él y lo cubrió de besos.

¡Pobre niña! todavía era muy jóven para llegar á uno de estos momentos superiores de la vida, durante los cuales todo lo que hemos deseado ó amado, todo lo que hemos tenido ó sufrido, se encuentra trasportado lejos de nosotros como sin importancia, comparado este primer amor de la infancia que nos ha unido tan íntimamente á los que están ahora en la desesperacion ó la angustia.

Pero este rayo de conocimiento habia sido una fatiga demasiado grande para las fuerzas quebrantadas y debilitadas del padre. Recayó en una insensibilidad y una torpeza que duraron muchas horas, interrumpidas solamente por una vuelta fugitiva de sentimiento, durante el cual tomaba pasivamente todo lo que se le

daba, y parecia sentir una especie de satisfaccion infantil de la presencia de Maggie—satisfaccion semejante á la del niño que se vuelve á encontrar sobre el seno de la nodriza.

La señora Tulliver mandó á buscar á sus hermanas, y hubo en el salon con este motivo muchas lamentaciones y gesticulaciones. Los tíos y las tías vieron que la ruina de Bessy y sus hijos era tan completa como la habian previsto siempre, y el sentimiento general de la familia fué que mister Tulliver sufría un castigo, al cual seria impio tratando de oponerse, por demasiada benevolencia. Pero Maggie dijo poco de estos discursos, separándose apenas de la cabecera de su padre, cerca del cual estaba con la mano sobre la suya. La señora Tulliver deseó hacer venir á Tom; parecia pensar en su hijo aun más que en su marido; pero que los tíos y las tías se opusieron á ello. Tom estaba mejor en la pension, puesto que mister Tulliver decia que no habia ningun peligro presente.

Pero al acabarse el segundo dia, cuando Maggie se hubo acostumbrado á las fases intermitentes de insensibilidad de su padre, el pensamiento de Tom se hizo necesario también para ella, y cuando su madre se sentó aquella noche llorando y diciendo:

—¡Pobre hijo mio!... ¡qué cosa más natural que volviera á su casa!

Maggie le dijo:

—Envíeme usted por él, madre; irá mañana por la mañana, si padre puede desapercibirse. Seria muy penoso para Tom llegar aquí sin saber nada de antemano.

Y á la mañana siguiente, Maggie partió, como ya hemos visto. En el carruaje, el hermano y la hermana se dijeron durante el camino muchas cosas en voz baja y entrecortada.

—Se dice que mister Wakem tiene una hipoteca ó alguna cosa parecida sobre la propiedad, Tom—dijo Maggie.—Se cree que es la carta que contiene esta noticia lo que ha puesto á padre tan malo.

—Creo que este bribon ha preparado desde el principio la ruina de mi padre—dijo Tom, pa-

sando de una impresion vaga á una conclusion decisiva.—Haré que le pese cuando yo sea un hombre. Acuérdate de no volver á hablar nunca á Felipe.

—¡Oh, Tom!—dijo Maggie con tono triste de reproche, pero no estaba en disposicion de discutir nada en este momento, y aún menos de causar pena á Tom contradiciéndole.

CAPITULO II

Movilario de la señora Tulliver.

Cuando el carruaje llegó con el hermano y la hermana ante la casa paterna, hacia cinco horas que Maggie habia partido para venirse con aquel, y pensaba temblando que tal vez su ida habia sido notada por su padre y que en vano habria preguntado por la «pequeña.» No se le ocurrió ningun otro cambio.

Atravesó á paso rápido el pasillo acubierto de arena y entró en la casa con Tom, pero al entrar sintió un fuerte olor á tabaco. La puerta del salon estaba entreabierta—del cual provenia el humo. Era muy singular; ¿podia ninguno fumar de ese modo al hacer una visita en un momento como aquel? ¿Estaba allí su madre? Si era así, precisaba decirle que Tom habia llegado. Maggie, después de esta pausa de sorpresa, iba á empujar la puerta, cuando se le juntó y miraron juntos en el salon.

Un hombre de apariencia comun estaba sentado en la silla de un padre, y tenia delante de él una botella y un vaso. Tom tuvo una vaga sospecha de haber visto esta figura.

La verdad hirió su espíritu ahora. «Tener el alguacil en casa», «una venta forzada», eran frases que conocia desde los primeros años; formaban parte del deshonor y la desgracia de hacer quiebra, de perder su dinero y de arruinarse—de recaer en la posicion de los proletarios.

Le pareció muy natural que fuera eso, porque su padre habia perdido el proceso, y la presencia de este hombre no le dió idea de ningun otro infortunio.



# GRANDES REBAJAS EN LOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18--MADRID--MONTERA, 18

Más de OCHO MILLONES de géneros para verano, nuevos, de última moda y de calidades las más superiores ponemos desde hoy á la venta.

Damos seguridades á las señoras, que nunca han comprado en Madrid á precios tan baratos; y estas ventajas tan grandes que ofrecemos, es para que no se dude un momento y venga todo el mundo á aprovecharse de ocasiones que jamás ha disfrutado el público.—Remesas á provincias.—Pídanse muestras y Catálogos al Propietario, D. Eduardo García, si quieren disfrutar de las ventajas que ofrecemos al público de Madrid.

- |  |   |  |  |
|--|---|--|--|
| <b>POR 9 PESETAS</b><br>un magnífico traje con 10 varas, de lana superior, doble ancho y de gran novedad para verano.                  | <b>POR 1 PESETA</b><br>un delantal de hilo bordado para niños de todas las edades.                  | <b>POR 6 PESETAS</b><br>un antea de seda en bonitos dibujos y puños elegantes.   | <b>POR 3 PESETAS</b><br>una sábana hecha, sin costura, ó sea de una pieza, largo tres varas.   |
| <b>POR 40 PESETAS</b><br>un traje en caja, medio confeccionado, con ricos bordados y un figurin iluminado, últimos modelos.            | <b>POR 1 PESETA</b><br>camisetas interiores para hombre, clase fina y tamaño á medida.              | <b>POR 20 PESETAS</b><br>un vestido de encaje de todos los colores, con bonitos volantes en la cenefa.   | <b>POR 5 PESETAS</b><br>media docena almohadas hechas de lienzo superior.                      |
| <b>POR 20 PESETAS</b><br>un rico traje de seda con 20 varas el traje de telas listaditas, todos los colores, de un efecto maravilloso. | <b>POR 3 PESETAS</b><br>media docena calcetines superiores, crudos y de elegantes dibujos.          | <b>POR 4 DUROS</b><br>una manteleta de vestir, llamazo con asabamería y encaje, forrada en seda.   | <b>POR 3 PESETAS</b><br>una falda hecha, bien cumplida, de percal francés.                     |
| <b>POR 40 PESETAS</b><br>un traje de raso negro, de seda superior, compuesto de 20 varas y que vale 80 pesetas.                        | <b>POR 5 PESETAS</b><br>un par de medias de seda en colores preciosos.                              | <b>POR 30 PESETAS</b><br>un vestido en caja, medio confeccionado, de satén francés, con un figurin iluminado y con su preciosa sombrilla y abanico de la misma tela. | <b>POR 5 PESETAS</b><br>media docena de pañuelos de seda con bonitas cenefas de color.         |
| <b>POR 6 PESETAS</b><br>un traje de punto en todos los colores, para niñas de 2, 3, 4, 5 y 6 años.                                     | <b>POR 4 PESETAS</b><br>media docena medias largas para señora de bonitos dibujos y colores.        | <b>POR 20 PESETAS</b><br>una falda hecha para vestir con cogidos elegantes y telas de alta moda.   | <b>POR 3 PESETAS</b><br>una docena pañuelos con inicial bordada en colores.                    |
| <b>POR 6 PESETAS</b><br>una rica colcha de piqué con grandes flecos para cama, cámara, y de 8 pesetas para matrimonio.                 | <b>POR 35 PESETAS</b><br>un traje para hombre, hecho á la medida, de buenos géneros y gustos finos. | <b>POR 50 CENTS.</b><br>guantes de hilo Escocia ingleses finísimos en todos colores.   | <b>POR 3 PESETAS</b><br>una camisa adornada con tiras bordadas para señora.                    |
| <b>POR 8 PESETAS</b><br>una pieza de tela blanca superior para sábanas y camisetas: tiene la pieza 24 varas.                           | <b>POR 5 PESETAS</b><br>una manga superior para cama cámara.  | <b>POR 5 PESETAS</b><br>una mantilla de seda, imitación á encaje.  | <b>POR 5 PESETAS</b><br>un elegante matiné de corte distinguido, modelos de París.             |
| <b>POR 5 PESETAS</b><br>media docena de toallas grandes, con una bonita inicial bordada.   | <b>POR 3 PESETAS</b><br>una docena servilletas de Rentería, clase fuerte.                           | <b>POR 3 PESETAS</b><br>una falda de cristianar de batista con bordados.   | <b>POR 5 PESETAS</b><br>una camisa de vestir con vistas de hilo, para hombre.                  |
| <b>POR 3 PESETAS</b><br>media docena pañuelos de hilo con jareton á vainica, tomando la docena con caja perfumada.                     | <b>POR 4 PESETAS</b><br>una docena de servilletas, de hilo puro adamascado.                         | <b>POR 20 PESETAS</b><br>un magnífico pardestús de verano para señoras, corte elegante y distinguido.  | <b>POR 1 50 PTAS.</b><br>una alfombrita para los pies de la cama de bonitos colores y cenefas. |
| <b>POR 5 PESETAS</b><br>un corte de colchon de cuti superior y dibujos bonitos.  | <b>POR 3 PESETAS</b><br>un tapete de mesa 7/4 en cuadro de bonitos dibujos, cenefas y flecos.       | <b>POR 16 PESETAS</b><br>un rico reloj de cuadro grande para comedor ó despacho, marcha segura y cuerda para ocho días.  | <b>POR 6 PESETAS</b><br>una sábana afelpada para cama y salidas de baño.                       |
| <b>POR 25 PESETAS</b><br>una preciosa canastilla con todas las prendas necesarias incluso faldon y gorro.                              | <b>POR 6 PESETAS</b><br>un traje con 16 varas, percal superior, dibujos franceses, colores sólidos. | <b>POR 15 PESETAS</b><br>un traje de punto á la marinera para niños; colores nuevos y con las blusas blancas, granate azul.  | <b>POR 4 PESETAS</b><br>una mantillería de Rentería para 6 cubiertos.                          |
- Tenemos muchísimos géneros que no podemos fijar en un anuncio, pero manifestamos que en visitas, manteletas, chaquetillas, redingotes y sombreros, no existe una casa mejor surtida, con unos modelos tan preciosos como los recibidos esta semana de París.—Magníficos equipos para novias, desde 200 pesetas.—Grandes surtidos en artículos para cortinas, muebles, alfombritas y mantas para viaje.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA  
con escalas y extension á  
Los Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico

**SALIDAS TRIMENSALES DE**  
Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana.  
Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.  
Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce,  
para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello,  
Saxavilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JULIO DE 1887

El 10, de Cádiz, el vapor

### VERACRUZ

El 20, de Santander, el vapor

### REINA MERCEDES

El 30, de Cádiz, el vapor

## CIUDAD DE CADIZ VAPORES-CORREOS A MANILA

Por-Said, Aden y Singapoore, y servicio de Ilo-Ilo á Cebu

Liverpool, 15, Coruña, 17, Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º, fijamente de cada mes.

### ISLA DE PANAY

saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto próximo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila, á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
Para más informes, en Barcelona.—La Compañía Transatlántica, y Sras. Ripoll y C.º, plaza de Palacio.—Cádiz.—Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool.—Señores Larrinaga y C.º.—Santander.—Angel B. Poraz y C.º.—Coruña.—D. E. de Guardia.—Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena.—Bosch hermanos.—Valencia.—Dart y C.º.—Manila.—Sr. Administrador General de la Compañía General de Tabacos.

## LA MAQUINARIA MODERNA

141, Calle de Fuencarral, 141, Madrid.

Primera casa en España en

## MAQUINAS DE VAPOR

Agencia de Ruston, Proctor y C.º, Lincoln (Inglaterra).

Locomóviles, semi-fijas, fijas y verticales.

Alta presión y «Compound.»

## TRILLADORAS

MOLINOS HARINEROS

## BASCULAS

TORNOS

POLEAS

CORREAS, ETC.

L. NAVAS, Fuencarral, 141, MADRID

## LA FUNERARIA

PRECIADOS, 70, HOY, 44

SOCIEDAD ANONIMA DE POMPAS FUNEBRES

TELEFONO NUM. 225

## CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, preparado por el doctor Pirá.

Este producto contiene diversos cuerpos íntimamente unidos, entre ellos grandes cantidades de iodo, bromo y fósforo, diez ó doce más que el aceite primitivo. A causa del sabor desagradable y el aromático muy pronunciado, lo encerramos en cápsulas eupépticas que contienen cada una 0'20, correspondiente á 6 gramos de aceite colorado y á 12 del blanco.

Los efectos han sido notables á la dosis de 2 cápsulas diarias en los niños de seis á ocho años, de 5 á 4 en los de ocho á doce, y de 6 á 10 en los adultos, tomadas antes de las comidas.

EL MORRHUOL no perturba ni afecta en lo más mínimo las vías digestivas, cual sucede con el aceite administrado en cantidad alguna.

Por el contrario, las más de las veces, desde los primeros días de su administración desaparecen los trastornos digestivos, aumentando el apetito, las digestiones se facilitan y se regularizan las deposiciones. Este producto obra más rápidamente que el aceite de hígado de bacalao, porque su absorcion es más fácil y completa.

Frasco 3 pesetas.

## VICHY

Administración: PARIS, S.º d.º Montmartre.

Grande-Grille.—Afecciones biliares, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vaso obstructivo visceral, cálculos biliares, etc.

Hopital.—Afecciones de las vías digestivas, pesadez del estómago, digestiones difíciles, inapetencia, gastralgia, dispepsia.

Célestins.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.

Hauterive.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria.

Esquijar el nombre del manantial en la cápsula.

Depositarlos: D. José María Moreno, calle Mayor, 93 (botica de la Reina Madre) y farmacias de los Sras. Martínez, Jacometrezo, 32; Borrell hermanos; Moreno Miguel; Doctor Just; R. Hernandez; Lomans.

## MALES SECRETOS

Cura en 2 dias con la INYECCION KOCHE.

Frasco, 3 rs.—Madrid, 23. 1.º

—Madrid.—Cañal de San Pedro.

## FABRICA

de sombreros de paja, especialidad para viaje.

Paz, 15, Madrid

## Un derroche

Se venden por la mitad de su precio todos los muebles existentes en la gran fábrica de la calle de las Peñuelas, núm. 26.

Teléfono núm. 867.

## LUZ ELECTRICA

Aparatos portátiles.—Pídanse catálogos al Sr. Director de las ORIGINAS DE PUBLICIDAD, calle de Tailers, 2, Barcelona.

## BAÑOS ARABES

VELAZQUEZ, NUM. 29.

Se tratan las enfermedades de la matriz con irrigaciones medicinales, baños de asiento y duchas en aparatos especiales.

## LA COLONIA

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES Á VAPOR DE VICENTE GONZÁLEZ SIERRA (Vallecas)

Tapicinas, téis y cañes superiores. Exportación. Pedidos al por mayor. Derramo y otras.

ROSA, 11, MADRID

Teléfonos: 441 y 532



# SINGER

## MÁQUINAS PARA COSER

### 23-CARRETAS-25

#### MADRID

SE REMITEN GRATIS CATÁLOGOS ILUSTRADOS

## BAÑOS DE MAR BILBAINOS

La inauguracion del ferro-carril de Bilbao á Las Arenas, la apertura al culto público de una nueva iglesia, la traida de excelentes aguas potables y la construccion de varias casas de campo, aseguran este verano al pintoresco pueblo de Las Arenas gran concurrencia de bañistas. El Establecimiento se abrirá el 10 de Julio.—Dirigirse á D. Andrés de Larrazabal, por Bilbao, Las Arenas.

**Baños LA MARAVILLA en Loeches**  
Sin rival para el estómago, hígado, matriz, vías urinarias, reuma y herpesismo. Billetes y detalles en el DEPOSITO, GORGUERA, 5.

## LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA

Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sanchez Ortiz, redactor de EL CORREO, y D. Fermín Berástegui, abogado.

Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sanchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 8, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Cabestreros, 5, bajo.

## SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Aroms concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á..... 3 ptas. los 400 gramos.

Puerto-Rico y Caracallillo.. 2'50 " "

Puerto-Rico y Moka..... 3 " "

Moka puro..... 4 " "

Tes de 2 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 1/2 onzas.

Tapoca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOGA de 200 gramos contienen una sorpresa, cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito Central: Puerta del Sol, 13

## CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Dr. GILN.—PREMIO MONTYON

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con bane envoltura de Gléton, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas é recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Gonorrea del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

Se venden en todas las farmacias de España.

Recomienda á cada franco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco, la Marca, la Fábrica (depositada) en la casa GILN y C.º y la Medalla del Premio Montyon.